



El desarrollo soberano es la base de un mundo justo



El primer ministro, Manuel Marrero Cruz, participó este jueves en el 26to. Foro Económico Internacional de San Petersburgo, como parte de su visita oficial a Rusia. Al intervenir en el panel inaugural, aseguró que todo lo que ha hecho Cuba a lo interno y también en el plano internacional tributa a la meta de avanzar hacia un desarrollo soberano y autóctono, en beneficio de la población

Yuniel Labacena Romero, 15 de Junio de 2023

SAN PETERSBURGO, Federación de Rusia.— «El desarrollo soberano debe ser entendido como la capacidad que tienen nuestras naciones de decidir, por sí mismas, sobre el establecimiento de hojas de rutas propias para que crezcan nuestras economías en beneficio de los pueblos», aseguró este jueves el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, en la apertura del 26to. Foro Económico Internacional, que se desarrolla en esta ciudad.

Al intervenir en el panel inaugural dedicado a la soberanía económica en un mundo multipolar, el Jefe de Gobierno aseveró que, para las naciones en desarrollo, y en particular para Cuba, la situación es mucho más adversa. «Mi país es un pequeño Estado insular del Caribe, región donde tenemos los mayores impactos del cambio climático.

«Los nefastos efectos de la pandemia de la COVID-19 es otro aspecto que ha atrasado la realización de proyectos. Nuestro país fue capaz de innovar y crear las propias vacunas y vencimos la pandemia. Pero la crisis económica que nos ha dejado ha sido muy difícil de enfrentar y, por supuesto, obstaculiza también el avance hacia la soberanía económica», afirmó.

En el caso particular de la Mayor de las Antillas, apuntó Marrero Cruz, es una nación que por más de más de 60 años ha enfrentado el bloqueo económico, financiero y comercial del Gobierno de Estados Unidos

que nos limita el acceso a los bancos, a los créditos, al sistema financiero internacional y desestimula la inversión.



Foto: Estudios Revolución

«Cuba transita por el camino del desarrollo sostenible integrando sus tres dimensiones: la económica, la social y la ambiental, y el Plan Nacional de Desarrollo Económico y Social hasta 2030 está en línea con los Objetivos de Desarrollo Sostenible, factor clave para avanzar en esa dirección, a pesar de los grandes obstáculos que enfrentamos», significó.

En otro momento de su intervención, el Primer Ministro se refirió a acciones que emprende nuestro país para alcanzar la soberanía económica, las cuales están basadas no solo en la capacidad de crear bienes e incrementar las exportaciones, sino también en continuar diversificando nuestros socios comerciales.

Estamos abiertos al mundo, incluso recientemente participamos en un amplio programa de actividades de la Unión Económica Euroasiática, como Estado observador, y el objetivo es llevar las relaciones económicas y comerciales entre nuestros países a la misma altura de las políticas, destacó.

El Jefe de Gobierno señaló que, igualmente, hemos estimulado la inversión extranjera como un elemento clave para el desarrollo de la economía. "Tenemos muchas facilidades para la inversión en el turismo, la agricultura, la industria...

«El objetivo es ir sustituyendo importaciones, introduciendo nuevas tecnologías...», aseveró Marrero Cruz, quien añadió que, además, una de las medidas que se ha aplicado es la creación y ampliación de los diferentes actores económicos, como las cooperativas y las micro, pequeñas y medianas empresas, de estas últimas ya se han aprobado en el último año más de 8 000.

Enfatizó que todo lo que se ha hecho a lo interno y también en el plano internacional tributa a la meta de avanzar hacia un desarrollo soberano, autóctono. Asimismo, se refirió al proceso de consolidación de las relaciones económicas y comerciales con Rusia, nación con la cual se han firmado varios acuerdos para buscar autonomía y aprovechar nuestros propios recursos.

«Mientras cualquier otro país, en medio de las complejidades del pasado reciente y del presente, resolvería muchos problemas de la economía con terapias de choque, nosotros continuamos avanzando en condiciones muy adversas, pero con la seguridad de que vamos en el camino correcto», apuntó.

Al recordar que la Mayor de las Antillas ostenta en 2023 la presidencia pro témpore del Grupo de los 77 + China y se realizará en septiembre próximo una Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno en La Habana, Marrero Cruz señaló que, ello también será una oportunidad para abrirnos y mostrar las facilidades a la inversión que ofrece nuestro país.



Foto: Estudios Revolución

«Cuba apuesta por el desarrollo de la ciencia, la innovación y saca las mejores experiencias de estos momentos de crisis, donde vemos nuestras potencialidades y las ponemos a disposición del desarrollo del país y para beneficio del pueblo.

«Les decimos a ustedes que Cuba va a seguir luchando, va a seguir resistiendo, nunca se va a rendir ante las presiones de las potencias que imponen sanciones y, además, no solamente vamos a resistir, sino que nos vamos a desarrollar. Estamos convencidos que por esa vía lograremos la soberanía económica que tanto necesita el país para beneficio y prosperidad de nuestro pueblo», concluyó.

Del desarrollo soberano como la base de un mundo justo, y de aunar fuerzas para las generaciones futuras hablaron los diferentes ponentes en esta jornada inaugural del Foro, que reúne a delegados de más de 100 países y donde intervinieron todas las regiones: Cuba, con su Primer Ministro, en representación de Las Américas; Rusia, por Europa, con el primer vice primer ministro, Andrey Belousov; por Asia, Zhang Ming, secretario General de la Organización de Cooperación de Shangai y por África, Benedict Okey Oramah, presidente de Afreximbank.

Alexander Beglov, gobernador de San Petersburgo, fue quien dio la bienvenida a los participantes en el importante evento y les deseó a todos «reuniones interesantes», tratándose de una cita que, cada año, reúne a jefes de Estado, primeros ministros, líderes políticos y directores ejecutivos de las principales empresas rusas e internacionales.

Posteriormente, el titular de Turismo de Cuba, Juan Carlos García Granda, participó en el diálogo de negocios Rusia- América Latina, que contó, además, con una representación de Nicaragua, Venezuela, Colombia, Paraguay, entre otros países, junto a autoridades empresariales rusas.

Su intervención hizo diana en el fortalecimiento de las relaciones económicas y comerciales entre La Habana y Moscú, y en las potencialidades de estas para favorecer los nexos de la nación eslava con Latinoamérica, en momentos tan complejos en los cuales Rusia reorienta su mercado.

Para la Mayor de las Antillas —que asiste al Foro desde 2013—, como para el resto de las naciones participantes, esta cita sigue siendo una plataforma internacional de contacto entre representantes de la comunidad empresarial, además de un espacio de debate sobre cuestiones económicas fundamentales para Rusia y mercados en vías de desarrollo.



Foto: Estudios Revolución

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución